



Newsletter für die Mitglieder des LSBW Ausgabe 02 / Herbst 2024

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

auch das letzte Schuljahr, hatte einiges im Köcher für uns!

Am eindrucklichsten war die Netzwerkarbeit mit der Schulsozialarbeit und dem BL-Verband. Hier entstand im Laufe einiger Sitzungen eine richtige gute Truppe, die sich auf den Fachtag am 20.11.2024 freut!

An dieser Stelle möchten wir uns ganz herzlich für die Gastfreundschaft an der Ulmer SPBS bedanken, wo wir mit unseren Netzwerkpartnern einige Male tagen konnten. Wir wurden wunderbar umsorgt mit Kaffee und Keksen und mit technischer Unterstützung!!

Ein großer Orgabrocken war in diesem Jahr der Bundeskongress, der auf sehr großes Interesse gestoßen ist! Nina war als Vorstandsmitglied im BDP stark eingebunden, jonglierte mit Anmeldungen, Räumen und Referent:innen wochenlang und schließlich erfolgreich von Gerlingen aus die Veranstaltung in Hamburg.

Auf der Jahrestagung des BDP, Sektion Schulpsychologie, mit den Landesverbänden und den Referent:innen der Kultusressorts der Länder gingen Nina und Corinna in den Austausch mit den Kolleg:innen zum Thema „Multiprofessionelle Teams an Schulen“. Wieder einmal wurde die Vielfalt der Schulpsychologie auch in diesem Thema deutlich.

Und weil so ein Bundeskongress eine tolle Sache ist, wird er 2027 in Baden-Württemberg stattfinden!

Es gab auch wieder etliche Gespräche z. B. mit dem ZSL-Präsidenten, Prof. Dr. Riecke-Baulecke und dem bildungspolitischen Sprecher der GRÜNEN, Herrn Poreski.

Es gab zweimal einen Austausch, organisiert von Herrn Poreski an dem Nina und Christian teilnahmen. Hier wurde in jedem Fall deutlich, dass die Schulpsychologie ausgebaut werden muss. Das fordern inzwischen viele Stimmen (u. a. Kinder- und Jugendpsychiater, Beratungsstellen) und auch die Schulsozialarbeit hat dies bei den Austauschveranstaltungen deutlich gemacht.

Natürlich fordern wir immer wieder mehr Verwaltungsstellen für die Schulpsychologie und haben beim Stellenausbau auch die Regionalstellen und das ZSL im Blick!

Die Verantwortlichen sehen gerade keine Möglichkeiten für einen Stellenausbau. Momentan stehen die frühe Sprachförderung und die Wiedereinführung von G9 im Mittelpunkt der Politik und der Finanzen.

Wir bleiben in jedem Fall dran und werden nach der Fachtagung wieder das Gespräch mit den bildungspolitischen Sprechern der Parteien suchen. Weiter dicke Bretter bohren....

Wie in den vergangenen Jahren konnten wir an den Sommerfesten der GEW und der SPD unser Netzwerk stärken und pflegen. Diese Netzwerkarbeit hat uns einen kostenfreien Tagungsraum in Karlsruhe beschert, den wir, vermittelt von der GEW, für unsere Fortbildung mit Julika Zwack nutzen können, was uns sehr freut.

Mit dem Landesschülerbeirat (LSBR) stehen wir in gutem Kontakt, insbesondere mit dem größten Arbeitskreis dieses Gremiums, dem AK Mentale Gesundheit. Wir haben die Initiative des LSBR für eine Enquete-Kommission für Bildung gerne unterstützt und sind gespannt was daraus erwächst.

Mit Dr. Klein, dem Leiter des IBBW hatten Nina und Corinna ein interessantes Gespräch zum Startchancenprogramm und den Planungen des Kultusministeriums insbesondere bzgl. der verbindlichen Grundschulempfehlung. So wie es zum Zeitpunkt unseres Gesprächs aussah, sollten unsere BL und wir von diesem Thema verschont bleiben. Dr. Klein geht zum Ende des Jahres in den Ruhestand und so war das ein Abschlussgespräch, das uns doch etwas wehmütig zurückließ, denn in den meisten Punkten waren wir uns sehr einig.

Und er sollte Recht behalten, denn das BBV soll ja nun abgeschafft werden siehe:

<https://km.baden-wuerttemberg.de/de/schule/schulartuebergreifend/faq-bildungsreform?highlight=Besonderes%20Beratungsverfahren>

Für den Herbst 2025 planen wir wieder eine Klausurtagung und melden uns auf jeden Fall noch dazu.

Für unsere Planungen wäre es wichtig zu wissen, was ihr euch von uns wünscht. Wofür sollen wir uns einsetzen? Wir freuen uns auf eure Rückmeldungen! Ihr könnt uns auch gerne an unserem Stammtisch an der Jahrestagung besuchen (ab 19:00 Uhr im Lounge-Bereich) - wir freuen uns auf euch!

Veranstaltungen:

- Mitgliederversammlung online am **2.12.24** um **19.30 Uhr**
- Fachtag am **20.11.2024** - hierfür kann Sonderurlaub beantragt werden (siehe Einladung im Anhang mit **neuem Veranstaltungsort** wegen hoher Anmeldezahlen)
- Fortbildung mit Julika Zwack in Karlsruhe am **16.07.2025**: "Zu viel zu tun" - wenn Anforderungen und Ressourcen nicht zusammenpassen. Einladung folgt noch.

Eine gute Zeit, lasst uns im produktiven Austausch bleiben.

Euer Vorstand

Angela, Christian A., Christian B., Claudia, Corinna, Hendrik, Nina, Nurcan